

La existencia de consultorios a los que les falta médico o la enfermera de la familia, galenos de los municipios que han tenido que pasar a laborar en centros de aislamiento, además de los que se encuentran enfermos de Covid-19 u otra patología; fueron de los elementos expuestos en la reunión que este domingo sostuvo el doctor José Ángel Portal Minada, ministro de Salud Pública y el equipo de trabajo que le acompaña con los directores provinciales y municipales de la Salud Pública de Matanzas.

En el diagnóstico realizado mediante videoconferencia, Portal Miranda llamó a reorganizar y preparar los recursos humanos como un sistema para que ningún matancero se quede sin recibir la atención que merece.

**“Tenemos que poner todo el personal de la Salud de cara a esta batalla y contamos con suficiente fuerza en la provincia como para no tener que traer de otros territorios”,** comentó el titular cubano de Salud.

De ahí las indicaciones del doctor Jorge González Pérez, director de docencia del ministerio de Salud Pública.

**“Tenemos que legalizar en las próximas 72 horas la graduación y vinculación laboral de todos los estudiantes de año terminal de Ciencias Médicas, que realizaron su examen final.**

**“Aquí lo normal es que el joven se gradúa, se realiza un acto de entrega de diplomas y después un período vacacional antes de comenzar su vida laboral, pero estamos en una situación de alta complejidad”.**

Por ello la urgencia del proceso con los nuevos galenos.

**“La universidad de Ciencias Médicas de Matanzas gradúa en este ciclo lectivo más de 300 médicos, por tanto los matanceros tienen que hacerse la idea que ha llegado una brigada Henry Revés de 300 profesionales de la medicina.**

**“No es que tengo un Interno (médico en formación) que voy a movilizar para un centro como Interno, no, se trata de un recién graduado, titulado, que permitirá contar con un médico en un centro de aislamiento, en un policlínico, donde haga falta”.**

Una estrategia que según explicó el doctor González Pérez, fortalecerá la atención primaria de salud.

**“La lógica indica que con este ejército de refuerzo, el médico del consultorio retorne al consultorio y se incorpore esa fuerza joven capacitada que además ha estado batallando durante estos meses en todo el programa de enfrentamiento a la Covid.**

**“Estamos hablando de 373 médicos más para la provincia».**

Este proceso se desarrollará igualmente con los graduados de enfermería, de análisis clínico que se ubicarán en los laboratorios de biología celular y molecular, además de los titulados en cursos por encuentro.

**“Asimismo tenemos que reorganizar al resto de los estudiantes de cuarto y quinto años de Medicina, orientarlos hacia donde existen prioridades que señale el médico de familia”.**

A este sistema dirigido a reordenar el capital humano de la provincia se suma, comentó el ministro de Salud, la ampliación de 50 capacidades en la terapia intensiva de Matanzas para el enfrentamiento a la Covid.

## Nuevos galenos para el enfrentamiento de la Covid en Matanzas

Last Updated: Monday, 05 July 2021 18:47

Hits: 1075

---

[\\*Ana González Goicochea](#)